



Desde la Presidencia

Desafíos en el horizonte

El sol, el viento y el agua nos han dado su fuerza para crecer y ofrecer oportunidades de desarrollo sostenible a diferentes regiones del País. Tres décadas después de una exitosa gestión y grandes logros continuamos generando la energía verde que ilumina el futuro de Colombia.

La capacidad hidroeléctrica sigue soportando la demanda de electricidad del país y se hace cada vez más valiosa, especialmente cuando se trata de plantas que pueden almacenar energía con sus embalses y proveer firmeza al sistema. Por eso, estamos comprometidos con la optimización y mantenimiento permanente de nuestras hidroeléctricas, prolongando su vida útil para asegurar la capacidad actual que necesita el País. Cada kilovatio cuenta para mantener la oferta y cubrir la creciente demanda.

Las condiciones climáticas extremas y del mercado exigen un avance cada vez mayor y más ágil hacia la transición energética; particularmente en el país la disminución en la brecha entre oferta y demanda demuestra la necesidad imperante de contar con nuevos proyectos de energía firme que se complementen con los de Fuentes No Convencionales de Energía Renovable o FNCER (tales como la solar, la eólica, las PCH, entre otras).

Como resultado de las inversiones realizadas los últimos años, entregamos en operación el complejo solar Bosques Solares de Bolívar en Sabanalarga, Atlántico, con 100 MW de capacidad instalada, una planta que puede producir la energía suficiente para suplir el consumo de una ciudad de 400.000 habitantes. Expandir nuestra operación en la región Caribe es una oportunidad para seguir fortaleciendo los procesos de desarrollo integral que tanto necesitan estas comunidades.

Mantenemos el rumbo en virtud del gran potencial natural que tiene Colombia para alcanzar el propósito de un futuro más sostenible y con seguridad energética: seguimos creyendo en el país, seguimos mejorando nuestros procesos corporativos y operacionales, seguimos buscando oportunidades e invirtiendo en proyectos limpios y renovables para entregar a los usuarios una energía 100% verde, que contribuye con el desarrollo social y la protección del medio ambiente, y que crea valor responsable para todos los grupos de interés.

Nuestra tarea es seguir aportando para que el sector pueda concretar nuevas y mayores inversiones que permitan ampliar la oferta eléctrica, para asegurar el suministro a futuro y aportar para que los precios sean más competitivos. Nuestra decisión es seguir creciendo como lo hemos demostrado en estas tres décadas y continuar aplicando las mejores prácticas de administración de los embalses y cuidado operacional, con el fin de garantizar precios competitivos y cumplir nuestros compromisos comerciales y de energía firme.



Cada desafío nos invita a cruzar la puerta de las oportunidades, a seguir creyendo en el fortalecimiento del sector desde las propuestas responsables y el diálogo respetuoso, a seguir invirtiendo en el talento colombiano que ha sostenido la confiabilidad del sistema por 30 años, y a continuar expandiendo, para el beneficio de los ciudadanos, una matriz eléctrica que se encuentra entre las más confiables y limpias del mundo.



Transferencias de Ley

Enero – Febrero 2025

ISAGEN comparte con las comunidades de sus áreas de influencia información importante sobre el pago de Transferencias de Ley del Sector Eléctrico. Este recurso es el dinero que todas las empresas del sector eléctrico debemos pagar a los municipios y Corporaciones Autónomas Regionales, en los territorios donde hacemos presencia, por el uso que hacemos de los recursos naturales renovables para la generación de energía.

Nota: Pueden presentarse diferencias en el valor pagado no mayores a \$1,00, ocasionadas por el manejo de decimales en la fórmula utilizada para el cálculo de las transferencias. La tarifa de venta en bloque de energía para el año 2025 es de \$189,02925 por kWh, publicado por el operador del mercado XM, según lo estipulado por la CREG en la Resolución 010 de enero de 2018.

Los municipios deberán utilizar al menos un 50% de estos recursos en proyectos de agua potable, saneamiento básico y mejoramiento ambiental. De acuerdo con la Ley 1930 de 2018, se entiende por saneamiento básico y mejoramiento ambiental la ejecución de obras de acueductos rurales y urbanos, alcantarillados, tratamiento de aguas y manejo y disposición de desechos líquidos y sólidos. Tanto para los municipios como para las Corporaciones, la ley establece que solo podrán destinar hasta el 10% de las transferencias para gastos de funcionamiento.

MUNICIPIO O CORPORACIÓN	ENERO	FEBRERO
Betulia	\$ 600.210.713	\$ 483.477.233
Girón	\$ 484.443.757	\$ 390.225.502
Zapatoca	\$ 134.188.589	\$ 108.090.586
San Vicente de Chucurí	\$ 41.640.946	\$ 33.542.302
Los Santos	\$ 41.079.385	\$ 33.089.958
Lebrija	\$ 3.528.066	\$ 2.841.901
150 municipios de los departamentos de Boyacá, Cundinamarca y Santander que le aportan a la cuenca de Sogamoso	\$ 1.137.490.008	\$ 916.262.419
Corporación Autónoma de Santander – CAS	\$ 1.884.890.659	\$ 1.518.302.990
Corporación para la Defensa de la Meseta de Bucaramanga – CDMB	\$ 427.762.751	\$ 344.568.243
FONAM SPNN	\$128.914.803	\$ 103.842.486
TOTAL	\$ 4.884.149.677	\$ 3.934.243.620



De Nuestro Interés

¡Equipando el futuro académico!



Entrega de kits escolares a los estudiantes de primaria del Colegio El Rubí, del municipio de San Vicente de Chucurí.

En un esfuerzo por contribuir al bienestar educativo de los niños y niñas de nuestra área de influencia en la Central, realizamos la entrega de kits escolares en este 2025. Estuvimos entregando más de 3.500 paquetes escolares en 60 instituciones educativas, dentro de nuestro compromiso social por la educación.

Uno de los beneficiarios es **Uriel Cristóbal Patiño**, un estudiante de 5° del colegio Colpaz, en el sector Las Vegas de Betulia. Uriel, se mostró entusiasmado con la temática de los cuadernos, que este año está inspirada en los árboles, lo que ha despertado su creatividad y deseo de seguir dibujando. "Cuando sea grande quiero ser pintor o diseñador", expresó con ilusión.



La entrega de kits no solo ha sido un apoyo material, sino también ha fortalecido los lazos familiares, como lo demuestra la hermana de Uriel, Katherine Silva, quien siempre lo acompaña en la revisión de sus tareas. Actividad que realizan padres de familia y acudientes para apoyar los sueños académicos de los más pequeños. Uriel, "es un niño inteligente y aplicado, y con el apoyo que nos brinda ISAGEN cada año, nos ayuda para agilizar el proceso educativo".

¡Nos alegra saber que los estudiantes esperan nuestra presencia al inicio de clases!





Cuidando Nuestro Planeta

Predio Capitanes – 2016 vs. 2024



Predio Capitanes, vereda Sogamoso (Girón) foto tomada año 2016



Predio Capitanes, vereda Sogamoso (Girón) foto tomada año 2024.

Finalizado el año 2024 y como parte de los resultados del Programa de Protección del Hábitat Terrestre en predios de la Central Hidroeléctrica Sogamoso, apreciamos los cambios positivos en el paisaje, derivados de la restauración ecológica realizada por la empresa en el marco del Plan de Manejo Ambiental. En este predio se han sembrado aproximadamente 150 árboles que contribuyen al equilibrio y sostenibilidad ambiental.

Durante los últimos 10 años, hemos trabajado incansablemente para proteger y conservar la biodiversidad en las áreas de influencia de la Central y a la fecha se cuenta con aproximadamente 5.500 hectáreas dedicadas a la protección y conservación de la biodiversidad donde se han realizado la siembra de más de 90 mil árboles de especies nativas.

**¡Así protegemos los recursos naturales
y preservamos los ecosistemas!**



De Nuestro Interés

Mujer y arte: El legado de Asobiche



Este espacio de encuentro y trabajo en equipo ha empoderado a sus integrantes quienes encontraron en las manualidades una forma de emprender y demostrar sus capacidades. Su organización es apoyada por el municipio a través de formaciones y también cuentan con un punto de venta en el parque principal de Betulia.

La Asociación Asobiche, del municipio de Betulia, está conformada por mujeres adultas mayores.



Son cerca de 30 mujeres que integran la Asociación, además, aprovechan para involucrar a los integrantes de sus familias a las diferentes actividades que realizan. "Trabajamos en grupo, a veces danzas, deporte, bailes, coplas, y ahora nuevo, tenemos capacitaciones, con el apoyo de la alcaldía de Betulia"

Graciela Flórez, integrante Asobiche.

Las integrantes de Asobiche, han vivido y enfrentado innumerables desafíos a lo largo de sus vidas, ahora encuentran en las artesanías no solo una forma de expresión, sino también una fuente de ingresos y oportunidad.



En este recorrido por la Asociación destacamos el ejemplo de constancia y dedicación de las mujeres del área de influencia de la Central, con un poderoso mensaje sobre la importancia del empoderamiento femenino en todas las etapas de la vida.



¡8 de marzo, Día Internacional de la Mujer!



Fernando Hernández.



Nuestros Senderos

Ruta Turística de la Pesca Cayumbera.



¿Qué te espera en la Ruta?

Turismo de experiencia reconociendo los valores y tradiciones de la pesca artesanal, gastronomía, danzas e historia del Corregimiento de Puerto Cayumba, municipio de Puerto Wilches.

Pesca Artesanal
Aprende y participa sobre técnicas tradicionales de pesca que han sido transmitidas de generación en generación.



Gastronomía Local:
Degusta de la variedad de platos típicos elaborados con ingredientes frescos del entorno, donde el sabor del pescado de río es el protagonista.



Historia y Tradición
Una oportunidad para conocer la historia de la comunidad y su relación con el río y la pesca. Aquí se comparten relatos fascinantes que enriquecen la experiencia.



Danzas y Música:
Es un lugar perfecto para las presentaciones culturales que reflejan la identidad de la región. Las danzas y canciones locales transportarán a la esencia de Puerto Cayumba.



Juan Carlos Díaz.

La Ruta Turística de la Pesca Cayumbera en el corregimiento de Puerto Cayumba, es una iniciativa liderada por la Asociación de Pescadores Agricultores y Acuicultores de Puerto Cayumba (#ASPAAC), con el apoyo de ISAGEN y el Programa Desarrollo y Paz del Magdalena Medio.

Contacto: 317-328-1448
¡No se la pierdan!

¡Comuniquémonos EN COMUNIDAD!



¿Quieres contactarnos?

Para nosotros es fundamental mantener la comunicación con nuestras comunidades, conocer sus opiniones, ideas, dialogar y construir confianza. Esta comunicación la mantendremos a través de WhatsApp.

Profesionales sociales de los territorios:

Manfry Gómez Ditta
magomez@isagen.com.co

Gestión social en la Central
Hidroeléctrica Sogamoso.

Canales de Comunicación

Contáctate con nosotros

Compártenos tus inquietudes y comentarios a través de nuestro canal de comunicación corporativo.

Contáctanos en nuestro sitio web
www.isagen.com.co

Esríbenos

Tus mensajes son muy importantes para nosotros, por eso definimos un plazo de diez (10) días hábiles para responderlos.

Canal Ético



Si deseas informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN, utiliza los medios que hemos dispuesto para tal fin:

Teléfono: 01-800-5189191

Horario: Lunes a sábado de 6 a.m. a 10 p.m.
Domingos de 9 a.m. a 3 p.m.

Correo electrónico: lineaetica@isagen.com.co

Sitio Web: <https://canaleticoisagen.ethicsglobal.com>

Este mecanismo es gestionado por un tercero independiente que hemos puesto a disposición del público en general para que puedan informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN que afectan o pueden afectar los intereses de la compañía o de sus grupos de interés; estas inquietudes pueden ser anónimas si se prefiere.

Más información sobre nuestro Sistema de Integridad Empresarial en: www.isagen.com.co

Nuestra energía productiva se fundamenta en la transparencia.



Vigilado
Superservicios